



Chaque acte est pesé à sa juste valeur !

Le jugement de Roch Hachana

Un redoutable jour de fête !

Alors que le jour de Roch Hachana est placé traditionnellement sous le signe de la pomme et du miel, un passage éloquent du Talmud semble mettre en relief un aspect souvent oublié : la gravité et l'impact du jugement.

גמרא

ראש השנה דף טז,ב

א"ר כרוספדאי א"ר יוחנן שלשה ספרים נפתחין בר"ה אחד של רשעים גמורין ואחד של צדיקים גמורין ואחד של בינוניים צדיקים גמורין נכתבין ונחתמין לאלתר לחיים רשעים גמורין נכתבין ונחתמין לאלתר למיתה בינוניים תלויין ועומדין מר"ה ועד יוה"כ זכו נכתבין לחיים לא זכו נכתבין למיתה

Roch Hachana, Talmud de Babylone, folio 16b

Rabbi krouspeđai disait au nom de Rabbi Yo'hanan : "Trois livres sont ouverts le jour de Roch Hachana, celui des parfaits impies, celui des justes parfaits, ainsi que celui des bénonims. Les justes parfaits sont inscrits immédiatement dans le livre de la vie, les parfaits impies, immédiatement dans celui du trépas et les bénonims sont en suspend de Roch Hachana jusqu'à Kippour; s'ils sont méritants, ils sont [alors] inscrits dans le livre de la vie, s'ils ne sont pas méritants, ils sont inscrits dans le livre destiné au trépas.

Notes :

Les actions réalisées sont dans une part majoritaire des actes proscrits. (Rachi, Roch Hachana 16b)

Les actions réalisées bonnes ou mauvaises sont quantitativement équivalentes (« moitié moitié », Rachi, Roch Hachana 16b)

Source: Michaël Daltroff